

## Le Parlement wallon honore les victimes de la misère



**NAMUR** – Le 17 octobre dernier a coïncidé avec l'organisation de la journée mondiale du refus de la misère. A cette occasion, une plaque en l'honneur des victimes de la misère a été inaugurée au Parlement Wallon.

Aujourd'hui, dans notre pays, comme dans bien d'autres d'ailleurs, de plus en plus de gens vivent dans une situation difficile, précaire, voire en dessous du seuil de pauvreté. En Wallonie, on estime que près d'une personne sur six est touchée par la pauvreté. Une situation qui, au vu de la crise

mondiale du refus de la misère en était à sa 21e édition. C'est en effet le 17 octobre 1987 que Joseph Wresinski, le fondateur du mouvement ATD Quart-Monde, inaugurerait à Paris, en présence de 100.000 défenseurs des droits de l'homme, une dalle en l'honneur des victimes de la misère. Située sur le parvis des Droits de l'Homme à l'Esplanade du Trocadéro, cette dalle rappelle que « Là où des hommes sont condamnés à vivre dans la misère, les droits de l'homme sont violés. S'unir pour les faire respecter est un devoir sacré ». Dans la foulée de cette inau-

pays, jusqu'il y a peu, trois villes possédaient une réplique de la dalle. Il s'agit de Gand (St Pieters Abdij – 1994), de Bruxelles (Parlement européen – 2002) et de La Louvière (Boulevard des Droits de l'Homme – 2002). Depuis le 17 octobre dernier, Namur a également une reproduction de la célèbre dalle. Celle-ci a été inaugurée dans l'enceinte même du Parlement en présence de représentants et de militants des mouvements susmentionnés, d'étudiants en travail social et de plusieurs parlementaires wallons. Parmi ceux-ci, on citera Eliane Tillieux et Maurice Bayenet, les instiga-

(suite page suivante)



économique et financière mondiale actuelle, ne risque pas de s'améliorer dans un avenir proche. Sensibilisé par cette problématique, le Parlement wallon a souhaité s'associer à la « Journée mondiale du refus de la misère » en accueillant dans ses murs des représentants des mouvements Luttes Solidarités Travail (LST) et ATD Quart-Monde. Organisée le vendredi 17 octobre dernier, cette journée

guration, les plus pauvres et toutes les personnes refusant la misère, et l'exclusion qui en découle, décidèrent de se réunir, chaque 17 octobre, afin de témoigner de leur combat pour que la dignité et la liberté de tous soient respectées de par le monde. Depuis la pose de cette dalle, il y a 21 ans, 31 répliques ont été réalisées dans le monde et placées en différents lieux symboliques. Dans notre

teurs de l'événement. Réalisée par des artisans de l'école de Dinanderie, la plaque en l'honneur des victimes de la misère sera scellée dans un des murs du Saint-Gilles. Un lieu éminemment symbolique puisque ce bâtiment, qui abrite aujourd'hui la plus haute assemblée wallonne, était à l'origine le premier hôpital général de Namur, l'hôpital « des pauvres ».

Jean-François LAHAUT